
Compte-rendu du Conseil d'établissement

du mardi 6 février 2024

Membres présents :

- ↗ Mme du Lac, Chef d'établissement
- ↗ M. Lassalle, Vice-Président d'Ogec
- ↗ Mme Soullié, Présidente APEL
- ↗ Mmes Rodriguez et Lasfargue, ASEM, représentantes du personnel
- ↗ Mmes Rouffiange, Wade, Quenois, Manem, Saez, Sabourin : parents référents
- ↗ Mmes Pairaud et Coursières : parents d'élèves
- ↗ Mmes Soullié, Marenaud, Duclos et de Bardy, enseignantes
- ↗ Alicia Carmeniu, Robin Coursières, Paul Rouffiange, Victor Bricard : élèves délégués

Membres excusés :

- ↗ Mme Houdayer, M. Dufourg : parents référents

Les demandes des enfants

- Les caisses de jeux ont besoin d'être réassorties : cela sera fait après un audit de ce qu'il manque.
- Réfléchir à un système de rangement pour les jeux de maternelle notamment les bilboquets
- Remettre en place une rotation du nettoyage de la cour après le goûter : à tour de rôle les élèves d'élémentaires font un tour de cour avant de monter en étude.
- Décorer le préau avec des peintures, des jeux, des fresques : ce point sera discuté avec l'APEL et l'OGEC
- Les CP se charge de faire une pancarte « Ne pas courir » pour le créneau 8h30/8h45
- Faire un auvent pour protéger les vélos des enfants : à programmer sur une matinée travaux.
- Renforcer la surveillance des petits parce que : les vélos ne doivent pas sortir sous le préau entre midi et 2, ils ne doivent pas passer la grille, ils ne doivent pas toucher aux raquettes de ping pong : : un rappel des consignes sera fait à Lina et Maëva.
- Accrocher une boîte à idées à la boîte à livres : à programmer sur un prochaine matinée travaux.
- Mettre des poubelles de tri dans la cour et à la cantine : voir avec la Mairie et Bx Métropole s'ils peuvent nous accompagner
- Mettre en place une salle de repos pour les élémentaires pour la pause méridienne: cela pose le problème de la surveillance, cela mobiliserait un adulte et de l'espace libre.
- Demander à la société de restauration de limiter les plastiques

Projets à venir en classe ou dans l'école :

- L'uniforme : L'équipe enseignante propose d'imposer le port du sweat et tee-shirt/polo au logo de l'école à la rentrée prochaine ou progressivement en laissant une année aux parents pour rentrer dans le dispositif. Les avantages de ce dispositif sont de créer un sentiment d'appartenance, un esprit d'équipe, de limiter les différences sociales et de conditionner les élèves au travail en enfilant une tenue de travail : la proposition est faite de faire un sondage auprès des parents.

En CM2 les avis des élèves sont mitigés car ils aiment bien choisir leurs tenues.

En CP : les avis sont favorables pour éviter les moqueries et pour l'esthétisme, idée d'appartenance

Les parents d'élèves présents y sont majoritairement favorables car cela éviterait les caprices le matin pour choisir la tenue et parce qu'ils voient que les enfants sont fiers de porter les vêtements au logo de l'école qu'ils ont. L'aspect financier a aussi son importance car il semble moins onéreux d'acheter 2-3 sweats et tee-shirts/polos pour l'année que le nombre acheté habituellement.

Le bas de la tenue des enfants resterait libre peut être avec un choix dirigé.

Il faudra réfléchir au financement : part parents /part APEL

- La brigade des toilettes : présentation du travail mené par Mme Duclos et les élèves délégués et les volontaires (voir protocole en pièce jointe)

Les brigadiers seraient par 3 à chaque fois (CP-CE1-CE2 puis CM1-CM2-CP puis CE1-CE2-CM1....)

Ils seront identifiés par les chasubles de l'école

Tours de surveillance : à la récré du matin et de l'après-midi et entre midi et 2 3 brigades qui tournent

Pour les contrevenants : recopier la charte 1 fois pour CP, 2 fois pour CE1, 3 fois pour CE2....
A discuter en équipe enseignante.

Demandes des parents :

- *Question sur l'aménagement de la cour de récréation afin de connaître les projets à court terme quant à la création d'îlots de fraîcheur.*

Avec les nouveaux arbres abattus et les perspectives des travaux qui s'éloignent, une inquiétude s'installe concernant le bien-être des enfants lors des prochains épisodes de très forte chaleur à venir et le manque d'ombre de la cour de récréation : un projet d'espace « vert » calme et de préau est en passe de voir le jour à l'école. L'espace vert constitué d'un gazon synthétique et de margelles qui serviront d'assise seront installés pendant les vacances de printemps. Pour le préau, une demande auprès de la Mairie étant nécessaire, le projet prendra plus de temps.

- *Question sur l'avancement du projet de rénovation de l'école*

Où en est le projet ?

Où en est l'adossement à un groupe qui pourrait porter le financement ?

Si impasse il y a, quels sont les points qui bloquent ? (Financier ? obtention du permis ?)

Globalement où va l'école dans 1 an 3 an et 5 ans ?

Certains imaginent qu'une fermeture de l'établissement pour cause de normes est possible. Est-ce le cas ?

Un rapprochement est en discussion auprès d'un ensemble scolaire bordelais, autre que St Genès avec qui les discussions n'ont pas abouti. Des informations seront données aux familles avant la fin de l'année scolaire si les démarches actuelles aboutissent. La progression sur le sujet est bonne.

- Question sur la possibilité d'utiliser le gymnase de Langevin pour le sport

Avez-vous pris des contacts avec l'élue en charge des sports ?

Une demande d'occupation des salles sportives municipales est faite tous les ans mais les réponses ont toujours négatives. Langevin est utilisé par le collège et l'école publique.

- Accès à la culture

L'école dispose-t-elle d'une bibliothèque ?

Chaque classe a un coin bibliothèque et depuis quelques semaines une boîte à livres est installée dans la cour.

- Utilisation du numérique

Les enfants sont-ils sensibilisés au numérique, à son utilisation ? (Information, source fiables, désinformation etc) ?

Cela fait partie des programmes scolaires notamment en cycle 3.

- L'organisation de la kermesse : *est-il envisagé de proposer une scène aux enfants afin que tous les parents puissent voir le joli spectacle rondement mené par toute l'équipe éducative ? Pour les repas lors de cet événement, est-il envisageable que chacun apporte son pique-nique ? Serait-il également possible de sensibiliser les élèves et les parents sur l'importance de mettre ses déchets à la poubelle, l'année dernière bien que vous ayez mis de nombreuses poubelles à dispositions les déchets traînaient au sol et sur les bancs. Certains parents ont dû prendre l'initiative de nettoyer la cour derrière ceux qui avaient laissé traîner leurs emballages.*

Cette année le thème étant le JO, ce ne sera pas un spectacle mais des olympiades.

La kermesse est aussi l'occasion pour l'APEL de faire des bénéfices qui sont réinvestis au profit des enfants (tels que l'aménagement de cour cette année ou la participation aux sorties), la vente de repas contribue à ces bénéfices.

La sensibilisation aux déchets sera renforcée.

- La restauration : *impression que le bio, de saison et local n'est pas représenté + choix d'une autre alternative que les grosses sociétés de restauration.*

Le dossier est à l'étude. La société actuelle travaille vraiment sur les produits de saison et le local. Le bio est moins représenté car moins sécurisé au niveau de la provenance et très onéreux.

Fin du Conseil d'établissement à 19h45

Merci à tous les participants.